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大酒店Q1出租率升至39%

港 股 昨 日 輕 微 低
開，投資者關注美國

的通脹、銀行業危機及債務上限等情況，投資氣氛
轉趨審慎，大市全日於低位上落，最終仍受制於10
天線水平。預期港股短線走勢仍然欠缺方向，因此
調整恒指的支持位至 19400 點水平，阻力位位於
20400點水平。

利華以輕資產模式營運
利華控股(1346)主要從事提供服裝的供應鏈解決

方案，即為時裝企業提供生產及技術顧問與支援，
但集團旗下並沒有工廠，只會提供平台，並因應客
戶設計及要求給予意見，為其尋找合適工廠及提供
生產指導，因此集團以輕資產模式營運。集團的業
務所涵蓋的服裝類別包括下裝、外套、襯衫、西
裝、軟織品及毛衣等，而客戶亦較為分散，涉及美
國、大中華、歐洲等地的零售商。雖然目前客戶以
歐美企業為主，但預期未來全球業務分布會漸趨平
均，有助分散風險。

利華現時專注為高檔品牌及網絡原生品牌提供服
務，其中網絡原生品牌所需的產量會較少，但傾向
支付較高的價格。去年，集團的純利按年增加2.36
倍至1451.7萬美元，期內營業額按年上升51.2%至
2.2億美元，往績一直優於行業水平。雖然集團預
期2023年服裝行業市道或會轉差，但仍有信心集
團的2023年業績會錄得溫和增長，而市道疲弱時
更適合行業併購，因此集團亦會適時進行收購，以
繼續拓展規模。由於利華的營運模式獨特，因此建
議可考慮於 0.67 元水平買入，目標上望 0.80 元水
平，止蝕0.60元水平。 獨立股評人 陳鳳珠

(作者本人並沒有持有上述股票)

【香港商報訊】財經事務及庫務局局長許正
宇昨日回應立法會議員質詢時表示，北部都會
區等大型基建項目涉及多個環節，資金來源不
只來自政府，對其他財務安排持開放態度，積
極考慮運用包括公私營合作等市場資金，相關
政策局在敲定造價預算後會制定合適的融資方
案。

許正宇表示，大型基建項目對香港長遠發展相
當重要，透過基建來增加土地價值，除了可帶動
經濟發展，長遠亦會帶來龐大經濟效益及財政收
入。

發出報稅表減少未影響薪俸稅收
稅務局就2022/23課稅年度共發出約240萬份個

別人士報稅表，較過去兩個課稅年度分別減少約
22萬份及7萬份，並已連續第三年下跌。對此，
許正宇解釋，部分納稅人收入受環球及本地經濟
影響而減少，因而跌出稅網。另外，政府近年推
出稅務寬免等政策，一些中低收入的納稅人獲得
百分百稅務寬免，亦有部分人因為退休、升學或
離開香港等，毋須填報稅表。

許正宇續指，過去三個財政年度，政府的薪俸
稅收入分別為750億元、756億元及795億元，由
此可見，發出的報稅表減少，並未影響薪俸稅收
入。

【香港商報訊】被視為本港旅遊業風向
標之一的大酒店(045)，昨日公布第一季度
運營數據，本港半島酒店客房出租率升至
39%(去年同期約 9%)；平均房租升至 5528
元，按年升 34%；平均可出租客房收入為
2155元，按年升4.67倍。

大酒店主席米高嘉道理表示，樂見集團
環球大部分業務有良好復蘇，尤其是香港
本地市場。隨與內地正式通關，香港半
島酒店、山頂纜車和凌霄閣摩天台的業務
都有良好的復蘇勢頭。至於商用物業方
面，隨社交距離措施逐漸放寬，淺水灣
綜合項目錄得令人滿意的租金收入，物業
旗下的餐飲及活動業務也表現良好。

出租住宅方面，淺水灣綜合項目的住宅
出租收入穩定，近期接到不少有意承租住
宅公寓的查詢，集團對於住宅租賃市場前
景保持樂觀。

辦公大樓租務收益輕微下跌
商場板塊方面，位於半島酒店、山頂凌霄閣及

淺水灣影灣園的商場均錄得令人滿意的業績，山
頂凌霄閣商場的出租率呈上升之勢。集團正檢視

淺水灣及山頂凌霄閣零售商場的提升方案。不
過，辦公大樓租務收益則錄得輕微下跌，出租率
跌至89%(去年同期為97%)。

米高嘉道理還表示，對香港主要市場的強勢復
蘇及亞洲其他地區業務持續回升的情況感到鼓
舞，集團對今年下半年持審慎樂觀的態度。

耀目觀戰

芒果動聽財經台
港幣人民幣雙櫃台模式即將推行

助提高本港市場靈活性
為支持內地與香港金融市場互聯互通、人民

幣國際化，強化香港作為全球離岸人民幣業務
樞紐角色及國際金融中心的地位，港交所(388)
去年12月宣布推出港幣人民幣雙櫃台模式及雙
櫃台莊家機制。新雙櫃台模式現時仍有待監管
機構批准及市場準備就緒後推出，預計於今年
上半年開始實行。

在港幣人民幣雙櫃台模式下，港交所將優化
相關交易及結算安排，讓投資者可以互換同一
個發行人發行的港幣櫃台及人民幣櫃台證券。
為提升人民幣櫃台的流動性及收窄兩個櫃台之
間的價差，港交所將引入雙櫃台莊家機制，從
事流通量供應活動的市場莊家在進行特定交易
時，將可以豁免印花稅。各項新措施將為後續
內地投資者通過港股通交易，以人民幣定價的
證券做好前期準備工作。

雙櫃台交易將促進共贏局面
在擴大兩地金融市場互聯互通的政策上，香

港有策略性地先推出雙櫃台模式，鼓勵上市發
行人設立人民幣櫃台及發行更多人民幣股票。
再將人民幣櫃台連至 「港股通」，讓內地投資
者能直接用所持人民幣交易香港的股票。

另一方面，雙櫃台模式亦有助吸引更多雙櫃
台證券在香港上市，與現有的中國產品發揮良
好的協同效應。新雙櫃台模式亦可突破外匯管
制，提高市場的靈活性和便利性。筆者相信，
雙櫃台模式落地實施後，將會為整個香港帶來
積極影響，有望吸引更多內地企業在香港發行
人民幣計價的股票，更可為本地市場帶來更多
元化的投資產品，增加市場競爭力。

由於雙櫃台模式會對上市證券的交易安排有
影響，上市發行人應就其建議時間表和交易安
排取得港交所同意，並向香港中央結算申請將
上市證券納入根據中央結算系統一般規則所定
義的多櫃台合資格證券，並刊發公告通知市場
有關安排的詳情。上市發行人應諮詢其法律顧
問以了解其開通人民幣櫃台是否須要獲得任何
股東大會、董事會批准或其他相關程序。

多間企業增設人民幣櫃台
自港交所宣布就股份交易增設人民幣櫃台申

請起，已有多間上市企業率先提交增設人民幣
櫃台申請，當中主要以內地企業為主，包括安
踏 體 育 (2020)、 百 度 集 團 (9888)、 吉 利 汽 車
(175)、騰訊(700)、快手(1024)和京東(9618)等。

總括而言，在港幣人民幣雙櫃台模式下，投
資者可以互換同一個發行人發行的港幣櫃台及
人民幣櫃台證券，能為投資者提供更多選擇及
彈性，並讓企業有機會從新管道獲取新資金。
這項新舉措不但可提升香港作為領先離岸人民
幣中心的地位，同時支援人民幣國際化的進
程，促進共贏局面。港交所將適時公布雙櫃台
模式的實施日期，及符合納入莊家機制的合資
格雙櫃台證券名單，上市發行人及投資者宜密
切留意進一步的消息。

連城集團合夥人 馮南山 Paxson

港股短期欠缺方向
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上海锦江国际酒店股份有限公司
关于召开 2022年度暨 2023年第一季度业绩
暨变更部分募集资金收购齐程网络 90%股权

的说明会的公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
重要内容提示：
会议召开时间：2023 年 5 月 22 日 ( 星期一 ) 下午 15:00-16:30 
 会议召开地点：上海证券交易所上证路演中心
（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）
 会议召开方式：上证路演中心视频直播和网络互动
 投资者可于 2023 年 5 月 15 日 ( 星期一 ) 至 5 月 19 日 ( 星期五 )16:00 前登录

上证路演中心网站首页点击“提问预征集”栏目或通过公司邮箱 JJIR@jinjiang-
hotels.com 进行提问。公司将在说明会上对投资者普遍关注的问题进行回答。

上海锦江国际酒店股份有限公司（以下简称“公司”）已于 2023 年 4 月 12
日发布《上海锦江国际酒店股份有限公司 2022 年年度报告》及摘要，于 2023
年 4 月 29 日发布《上海锦江国际酒店股份有限公司 2023 年第一季度报告》，
为便于广大投资者更全面深入地了解公司 2022 年度和 2023 年第一季度的经
营成果、财务状况，以及公司变更部分募集资金收购上海齐程网络科技有限
公司（以下简称“齐程网络”）90% 股权事宜，公司计划于 2023 年 5 月 22
日 下午 15:00-16:30 举行 2022 年度暨 2023 年第一季度业绩暨变更部分募集资
金收购齐程网络 90% 股权的说明会，就投资者关心的问题进行交流。

一、 说明会类型
本次投资者说明会以视频结合网络互动召开，公司将针对 2022 年度及 2023

年第一季度的经营成果及财务指标、公司变更部分募集资金收购齐程网络
90% 股权事宜与投资者进行互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投
资者普遍关注的问题进行回答。

二、 说明会召开的时间、地点
（一） 会议召开时间：2023 年 5 月 22 日（星期一）下午 15:00-16:30
（二） 会议召开地点：上海证券交易所上证路演中心
（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）
（三） 会议召开方式：上证路演中心视频直播和网络互动
三、 参加人员
董事长：张晓强先生
董事、首席执行官：沈莉女士
独立董事：徐建新先生
首席财务官：艾耕云先生
副总裁、董事会秘书：胡暋女士
（注：如遇特殊情况 ，参会人员可能进行调整）。
四、 投资者参加方式
（一）投资者可在 2023 年 5 月 22 日 下午 15:00-16:30，通过互联网登录上

证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/），在线参与本次业绩说明会，公司
将及时回答投资者的提问。

（二）投资者可于 2023 年 5 月 15 日 ( 星期一 ) 至 5 月 19 日 ( 星期五 )16:00
前登录上证路演中心网站首页，点击“提问预征集”栏目（http://roadshow.
sseinfo.com/questionCollection.do），根据活动时间，选中本次活动或通过公司
邮箱 JJIR@jinjianghotels.com 向公司提问，公司将在说明会上对投资者普遍关
注的问题进行回答。

五、联系人及咨询办法
联系部门：董事会秘书室
电话：021-63217132
邮箱：JJIR@jinjianghotels.com
六、其他事项
本次投资者说明会召开后，投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.

sseinfo.com/）查看本次投资者说明会的召开情况及主要内容。
特此公告。

上海锦江国际酒店股份有限公司
2023年 5月 11日

【香港商報訊】華懋集團與港鐵(066)合作發展
的何文田瑜一第IA期瑜一‧天海將於24小時內開
價，涉不少於90伙，戶型涵蓋一至三房。華懋集
團銷售總監封海倫預告，項目周六收票，並向公眾
開放示範單位，下周開售。封海倫還表示，瑜一．
天海向南三房戶，傾向於招標。項目前幾輪銷售，
曾錄得3.2萬的呎價成交，相信接下來的銷售有上
調空間。另外，項目向南、維港景單位，共197
間。
華懋集團銷售總經理陳慕蘭指，昨日開放予傳媒

參觀的兩房連儲物室無改動示範單位，為第2座
(2A)18樓C單位，實用面積為593平方呎。該兩房
單位坐北向南，享有維港景致，由香港著名室內設
計公司BTR負責室內設計。單位間隔寬敞實用，
空間感十足。該單位採用橫排式設計，客飯廳及所
有睡房都能望見維港景觀，不設長走廊位。
瑜一‧天海由兩座住宅大樓組成，提供447伙，

戶型涵蓋一至四房，單位實用面積介乎 311 至
1615平方呎，預計關鍵日期為2024年 11月 29
日。

澐璟四房大宅成交逾2.2億
另外，由華潤置地(海外)及保利置業(119)合作啟

德項目澐璟，位於2座的3伙四房雙套大宅剛獲兩
組買家承接，成交金額逾2.2億元。

當中一組買家購入2座7樓A室，實用面積1909
平方呎，間隔屬四房雙套連私人電梯大堂，成交價
7399.3萬元，呎價38760元。而另外一組買家則
購入2座8樓A室及8樓B室，實用面積分別為
1909及1870平方呎，兩個單位均屬四房雙套連私
人電梯大堂間隔，成交價分別為 7437.5 萬及
7248.12萬元，呎價38960及38760元。

國泰料客運運力年底恢復

【香港商報訊】測量師行世邦魏理仕香港昨
發布2023年4月的《香港商業房地產報告》，
該行估值及諮詢服務部資深董事梁顯政表示，
雖然融資成本持續高企，但預計未來進一步加
息較溫和。若息口於年中達高峰，預計2023年
下半年投資情緒及交易量將得到改善。未來幾
個月，商業和旅遊活動復常將繼續帶動零售及
酒店投資。

上月非住宅物業交易量下跌
他續指，根據土地註冊處的數據，2023 年 4

月非住宅物業銷售總交易量連續三個月反彈後
下跌，按月下跌38.6%至1172宗。4月內，交投
大多由用家或現金較充裕的企業主導，以現時
有吸引力的價格購入商業資產。另一方面，隨
市場反彈，業主賣出物業以獲收益或減少債
務。而過去數個月的交易大多屬較小額的交
易。

機票價格明年有望回復正常
國泰重建需時

項目

客運運力

派息

人手

3月

回復疫情前50%
覆蓋逾70個航點

未有具體派息時間，望盡快派息回饋股東

包括飛行人員、地勤及其他供應商都有人手不足情況

年底

回復疫情前70%
覆蓋逾80個航點

明年

回復正常水平

【香港商報訊】記者姚一鶴報
道：國泰航空(293)行政總裁林紹波
昨日在股東大會上表示，國泰3月份
的客運運力已恢復至疫情前50%水
平，有信心今年年底進一步恢復至
疫情前70%水平，明年恢復至疫情
前水平，屆時機票價格有望回復至
正常水平。

國泰3月份客運運力恢復疫前
50%水平，有信心今年年底進一
步恢復至疫前70%水平，明年恢
復至疫情前水平。 中新社

半島酒店Q1未經審核營運數據
平均可出租客

房收入

香港

其他亞洲地區

美國及歐洲

平均房租

香港

其他亞洲地區

美國及歐洲

出租率

香港

其他亞洲地區

美國及歐洲

今年Q1(元)

2155

1678

3441

今年Q1(元)

5528

3162

7197

今年Q1(%)

39

53

48

去年Q1(元)

380

580

3055

去年Q1(元)

4127

2537

6833

去年Q1(%)

9

23

45

升幅

+4.67倍

+1.89倍

+12.6%

升幅

+33.9%

+24.6%

+5.3%

增長

+30個百分點

+30個百分點

+3個百分點

港府考慮用市場資金
為大型基建項目融資

林紹波介紹稱，3月份集團的客運運力已恢復
至疫情前的50%水平，覆蓋逾70個航點，惟目前
機位供不應求，因此機票價格較疫情前高，預料
年底運力有望達到疫前70%水平，覆蓋逾80個航
點，至2024年年底客運運力則可望恢復至疫情前
水平。

未有具體派息時間表
林紹波稱，集團現時需要時間重建，包括飛行

人員、地勤及其他供應商都有人手不足情況，因
此，今年年底達至70%疫情前客運運力的目標已
經十分進取。

被問及有關向股東派息事宜，林紹波回應稱，
國泰重建需時，現時並無恢復派息時間表。目前
國泰重建過程良好，已恢復 15 個前往內地的航
點，未來會繼續由國泰及香港快運分擔已結束的
國泰港龍航線，希望可以盡快派息以回饋股東。

林紹波表示，香港在過去3年經歷前所未有的
困境，現時疫情已過，本港重新向全球開放，未
來會繼續聚焦香港與內地、大灣區及世界各地城
市的重新接軌。

賀以禮：大灣區商機很大
國泰航空集團主席賀以禮表示，他曾親身前往

大灣區內地城市考察，發現區內商機很大，國泰
未來將會朝優質客運、低成本客運及貨運等方向
發展。

因疫情影響，國泰自2020 年10月宣布裁員計
劃，當時大約裁減5300名以香港為基地的員工，
同時將尋求由國泰本部以及旗下廉價航空分支香
港快運接手港龍航線，但之後國泰陸續都有裁
員。至去年年底疫情緩和，航空業大舉招兵為復
航做準備，國泰宣布舉行疫情以來首次大型機艙
服務員招聘，會在18至24個月間增聘超過4000
名前線員工，加上集團其他附屬公司另聘約4000
人，即總共聘請8000人，大約相當於補回兩年前
裁員的8500個職位。

瑜一‧天海90伙下周開售

封海倫(右)表示，瑜一‧天海預計周六收票，並
向公眾開放示範單位，下周開售。

測量師行料下半年
商業房地產交易量有改善

港股短線走勢欠缺方向，投資氣氛轉趨審慎。
中新社

本版觀點僅供參考 據此入市風險自擔
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